

あったかい地域づくり  
に活かされています  
歳末たすけあい募金

「じぶんのまち」で集まった募金がすべて「じぶんのまち」の福祉活動に活かされる、これが歳末たすけあい募金のしくみです。

大沢地区社会福祉協議会では、昨年末に皆様からお寄せいただいた善意の募金を福祉の充実のために活用させていただきました。歳末たすけあい募金があったかい地域づくりに活かされています。

高齢化が進むなかで人と人とのつながりや絆を深め、みんなで支えあうあったかい地域づくりのために、共同募金とあわせて今後ともご協力をお願い申し上げます。

乗井幹雄

お礼  
上大沢中原久男様より善意のご寄付をいただきました。ありがとうございます。

大沢町社会福祉協議会



1月19日(木)大沢地域福祉センターでの出張申請受付では、64名の方の申請を受け付けました。カードは後日、本人限定郵便で送られてきます。

まだの方は、郵送・パソコンでマイナンバーカードを申請し、交付通知書が届いた方は、交付時間等を確認、必要書類持参のうえ、北神出張所へお越しください。

マイナンバーカードによるコンビニでの証明書交付が1月20日(木)から始まります。なお、現在の証明書自動交付機は、2月末で稼働終了予定です。



1/14 上大沢とんど  
ふれあい会館横

俳句

道祖神御座し揺れる枯尾花  
風呂吹きや鍋を囲みし母は亡し  
初明り山家で祈る老いの身に  
ふとこころ手したまま長きまぢ話し  
造園の庭に見入るや懐手  
母の声魅せられて取る歌かるた  
南天も年祝うかに実の映えて  
旅を待つ気持ちも添えて寒見舞

昭  
三恵子  
たみえ  
ちが  
正子  
純子  
秀子  
弘枝



絵：東本幸代

スポーツ情報

1/24北区ふれあい綱引き  
於：北神戸田園スポーツ公園  
準優勝 ガチンコ大沢チーム  
行事予定  
2/1 やまびこ会定例会

2/3 光山だより編集委員会  
2/12 婦人会定例役員会  
2/13 女性会お別れ旅行  
2/16 自治連合会役員会  
2/18 ふれあい昼食会  
2/21 ヨガ教室 らぼくと  
2/24 ふれあい喫茶 全体会  
2/29 女性会学級(豆腐作り)

イチゴ狩りレオパジ

1/9、3/10  
大人1600円  
小学生1400円

町民の動き

うぶこえ  
1/5日西原 東 裕一郎さん  
紗緒莉ちゃんを  
おくやみ  
1/12日西原 小西 正さん80歳

光山だより

自治連合会 高山 寿和

新年明けまして、おめでとうございます。皆様には、お健やかに新年を迎えられたことと存じます。平素は、自治連合会にご協力、ご支援をいただき、厚くお礼申し上げます。

今年、申年。申に、大偏を付けて「伸びる年」だといひ伝えもあります。大沢町におきましても、長年の課題でもあります。学校の存続問題、交通問題、河川改修、防災、空家対策等、まだまだ取り組むべき課題は多くあります。今年、一つ一つの課題が、少しでも解決に向かって前進することが出来るよう、努力していきたくと考えます。また29年フルーツフラワーパーク内に開設される「道の駅」が、大沢町の農業をはじめとする活性化の起爆剤になる期待と準備の年でもあります。地元といたしまして、事業者、JAと協議する中で、皆様の意見を集約し、要望してまいります。

1月号 発行  
大沢ふれあいのまちづくり協議会 広報部  
http://www.ozo.jp

少子高齢化、過疎化に向かいつつある厳しい現実の中でも、地域を愛する強い心と助け合い支え合う気持ちがあれば、きっと地域活性化の大きな力になるはず。今年、今年より一層「大沢町が伸びる年」になりますよう、皆様のご協力をお願いいたします。

あけましておめでとうございます

婦人会 大家 陽子

新しい年を迎えて、課題山積のスタートとなりますが、婦人会の「自分ができること」をモットーに、一つひとつのことに取り組んでいきたいと思います。地域の力は、いろんな世代がからを發揮することでより相乗効果が期待できるはずだと思っております。地域の様々な取組みに関心を注いでいただき、皆さまの貴重なご意見でこの町の将来をしっかりと描いていただきたいと思います。一番の課題は学校園問題だと思います。将来を担う子どもたちの教育環境整備が急が



しあわせクラブ 乗井 幹雄

新年を迎えて会員増と組織の活性化を!!  
皆様にはお健やかに新年をお迎えることとお慶び申し上げます。

しあわせクラブでは今年も北区老連主催の初詣で恵方(南南東)であるみなべ・田辺の三社にお参りしてきました。申年の今年がおだやかな一年であってほしいと願っています。

私たちの活動は地域社会に貢献する役割を期待されており、その期待に応えるためには組織の活性化が必要で、会員の増進を重点目標として活動を進めています。皆様のご入会をお待ちしています。今年が皆様にとって幸せ多い一年になりますようご祈念申し上げます。

地域事務局 石井 俣行

昨年は、要望書提出をはじめとした展開の年でした。今年、成果の見える、実行の年となるべく活動を行ってまいります。地域内に「道の駅」が開設されることが決まり、これからは多くの人々が町内へ足を運ばれることとなるでしょう。これまでの取り組みをより充実させ、将来の大沢町がどのような形になるか、大沢町が抱える課題解決に向けた、重要な一年となります。みんなで力を合わせて頑張りましょう。

平成28年が皆様にとって、幸多からんことを祈念いたします。

神戸市震災21年追悼の集い」開催に伴い、1月17日大沢連絡所に記帳所を設置しましたところ、26名の方々に「記帳いただきありがとうございます」とお言葉をいただきました。

戦後70年 大沢町出征兵士たちのメッセージ」は、戦後生まれの藤崎潤氏により、記憶から記録へと世代を越えて語り継がれるものとなり、各々の思いとともに、継承されるものと。歴史と文化の継承とともに、明日の発展を予見できるまちづくりに役立てばと思います。

大沢連絡所長 吉澤 正徳

### 自治会だより 学校の安全対策進む!

自治会だより  
学校の安全対策進む!  
自治会の北區長  
との懇談会に、  
学校前歩道安全  
対策及び河川改  
修について、早  
期に着手していただくよう要望し  
ておりましたが、北建設事務所、  
有馬警察署ともに早速現地調査を  
していただきました。それぞれに  
対策が必要であることを理解して  
いただき、学校前の「横断歩道」  
含む周辺の白線塗直し、「ミラー」  
交換、車道の「文」マークの増設  
と塗り直しや、ラバーポールの設  
置、「小学校」等の警戒標識の設  
置が完了し、今後多少遅れますが、  
学校ゾーンを示す「グリーン舗装」  
にも取り組んでいただく事になっ  
ております。大切な子供たちが事  
故に巻き込まれないよう、抜本的  
な解決ではないですが、今できる  
限りの改善をしていただいております。  
河川改修についても要望箇  
所も多く、一昨年の台風の改修も  
まだ終わっていない状況ですが、  
優先順位は有りますが着手してい  
ただく事になったおります。



高山 寿和

### 農村体験イベント “豆腐づくりに挑戦してみませんか”

2月20日(土)、地域内外からの参加を得て、  
上大沢宮農部会の協力のもとに、事業を実施い  
たします。  
地元大沢産の豆を活用し、参加者の皆さんと  
一緒に豆腐をつくり、生産過程で生まれる「豆  
乳、ゆば、おから」等を目で見ていただく体験  
ができます。  
そして、昼食時には、美味しい「豆腐」等を  
味わい、参加者の皆さんとの交流を図りたいと  
考えています。また、豆腐等のお土産もお持ち  
帰りいただきます。  
参加申し込みは、氏名、住所、連絡先に「豆  
腐づくり」と記入し、FAXにて、大沢連絡所  
(950-7000)又は、大家(954-0507)までお申  
込ください。  
申し込み期限は、2月8日(月)必着。定員20  
名(応募多数の場合は、抽選となります。)参加  
費：大人1,500円、子ども1,000円です。  
町内にお住まいの皆さんも、一度挑戦してみ  
ませんか?  
(大家重明)

### 大沢町 地域事務局 掲示板

新年あけましておめでとう!  
います。年度末に向けて、27年度  
の取り組みの検証と、来年度に向  
けた今後の活動計画を取りまとめ  
る会議を、近日中に開催する予定  
です。現在各プロジェクトが実施している  
主な活動をお知らせ  
してまいります。  
情報関連PJ  
各プロジェクト活動が、地域の  
皆さんにわかりやすく伝わるよう  
随時ホームページの更新を行い、  
光山だよりなどでもお知らせでき  
るように活動しています。  
都市との交流PJ  
町外の方々に大沢町をより身近  
に感じていただき、大沢町への移  
住を最終目的とした「ハイキング」  
農業体験」など、住民とのふれ  
合いの場の創設に努力しています。  
おいしい大沢PJ  
農産物を主体として、地域ブラ  
ンド農産物創出をメインに、加工

## 祝 成人おめでとう

### 祝 成人



- 平 開和 (敬称略)
- 平 なごみ
- 辻井 虹輝
- 大野 凌佑
- 仲西 里紗
- 辻 洗輝
- 藤井 香帆
- 岡波 雅雄
- 保尾 まり菜
- 前滝 初音
- 前滝 美音
- 山本 寛喜
- 安井 啓貴
- 北浦 亜耶
- 仲東 大貴
- 畑 可奈子

まずはこれまで自分の成長を見守ってく  
れた家族に感謝するとともに、これからは  
大人になった自分への期待に応えていきたく  
いと思ひます。私は大人になることは「見  
る人」から「見られる人」へと変わること  
だと考えています。人間関係は気の合う友  
達から地域、社会へと広がり、自分自身の  
行動を評価するのは自分ではなく周りの人  
へと変わってきます。同時にそれは社会か  
ら期待されていることでもあります。成人  
を迎えて大人になった今、自分の行動は  
自分だけのものではない。常に他の人から  
見られ、社会に影響を与えているのだ」と  
いう責任の幅の広がりを感じながら、これ  
からを過ごしていきたいと思ひます。  
(山本 寛喜)

成人式を迎えて大人としての道を歩み始  
めました。震災の翌年に生まれた私達。東  
日本大震災では祖父母が被災しました。こ  
の事を次の世代に語り継ぎ、常に心に希  
望を持ち、どんな時でも正しい判断ができ  
る人間になりたいです。また、ここまで育  
ててくれた家族、支えてくれた友達、優し  
く接してくれた地域の方々から感謝の  
気持ちでいっぱいです。  
大人としてご恩返しのお返しも込めて、責  
任ある考案を行い、社会に貢献しつつ、自  
分の新たな目標に向かって努力していきま  
す。  
(藤井 香帆)

## 年男 & 年女

早くも還暦を迎える歳になりました。わず  
かではありますが大沢が少しでも住みやすい  
地域になるように、いろいろと行事に参加し  
てきました。その知識が神付ふるさと村に生  
かされてきました。自分の得意な分野で少し  
でも大沢の発展に役に立ちたいとの思いから  
お手伝いをしてきました。いつまでも同じ  
ことをしているの、後継者を育ててこなかっ  
たことの反省から、交代できるやり方に変え  
ていこうと思ひていま  
す。  
(岩田 邦男)

今年、と  
んどで上大沢  
の年男年女の方々と最前列に立ち、  
宮司様に拝んでいただきました。  
厳かな感じがしました。その後、  
一束の藁を手渡され、火をつけて  
いただいた、とんどの裾のほうに  
放り込みました。ものすごい勢いで  
バチバチという音をたてて燃え  
始めました。たくさん灰が落ち  
てきました。灰の下を歩きながら、  
ありがたい感じがしました。今年  
一年無病息災で過ごさせていた  
けますように、自分の心があつた  
かい気持ちでいられますようにと  
思ひました。  
(大家 仁美)



シェイクアウト訓練  
しせいを低く  
頭を守って  
動かない

1/14  
神戸市

